



**Nombre del alumno: Juan
Bernardo Hernández López**

**Nombre del profesor: Jiménez Ruiz
Sergio**

**Nombre del trabajo: 3er Control De
Lectura (El extraordinario poder
curativo de la arcilla)**

Materia: Interculturalidad y Salud II

Grado: 2do Grupo: "B"

EL EXTRAORDINARIO PODER CURATIVO DE LA ARCILLA

Con la lectura de manuscritos antiguos, remitiéndonos a la historia e interrogando a médicos que actualmente utilizan dichos remedios, donde podemos darnos cuenta de que el universo ha sido muy generoso y de que nosotros en algunas ocasiones despreciamos dichos dones.

Nuestros antepasados, sin embargo, eran expertos en la materia.

La tierra de nuestros antepasados: Para abordar de este subtema nos tenemos que transportar al pasado aproximadamente, nada más y nada menos que unos 3.000 años. todo esto sería para llegar a Egipto al levantar la vista veríamos las pirámides. Según historiadores Egipto fue la cuna de la utilización de la arcilla con fines terapéuticos, los médicos de los faraones según así los testimonian los papiros ellos trabajaron con mucha habilidad el aceite omalillo, lo utilizaban principalmente para curar los heridos de la piel, aunque no sólo para eso, si no también para curar algunas otras cosas como por ejemplo: en el tratamiento de inflamaciones y de una que otra enfermedad interna.

Con el transcurso de los años, cien años más tarde, los griegos la bautizaron como <<Tierra de Lemnos>>, el nombre de la isla del mar Egeo donde abundaba la arcilla. Los griegos la utilizaban en forma de planchas que colocaban sobre la piel para luchar contra algunas afecciones cutáneas (quemaduras, paperas y contra la peste) por aquella época, la tierra de Lemnos era tan apreciada que incluso llegó a comercializarse con un sello de autenticidad.

Otro sabio griego, Dioclesides, habla tambien de la arcilla en su tratado sobre la medicina.

El testimonio de los exploradores: La arcilla ya se conocia en la Roma antigua y fue Plinio el Viejo quien relató en su historia natural, con gran habilidad y precision, como se utilizaba, la arcilla se extraía de las colonias cercanas a Nápoles y se dejaba secar al sol. Dejada se reducía a polvo y se mezclaba con trigo. Alinger la mezcla uno se inmunizaba contra numerosas afecciones como las enfermedades del intestino y del estomago.

Tambien se encontró una cito en el evangelio sobre la arcilla. Cuando al evocar el milagro de Cristo que curó a un ciego de nacimiento se dice: «El hambre llamado Jesús ha preparado el pan, me ha untado con él los ojos y me ha dicho: "ve depósito de silos y lavate". En el Tibet, diferentes pueblos consumian una tierra arcillosa de color rojizo para evitar las paperas, que eran muy frecuentes en esas regiones de latitudes altas. Tambien son muy conocidos los geógrafos (comedores de tierra) de los Indias, del sudán y de America Latina. El antropólogo Lyall Watson se refiere en su obra. El mono omnívoro a las prácticas Indonesias y africanas: «Algunas arcillas de sumatra sirven como remedio contra las diarreas graves y en India se ocupaban como purgantes».

Existen muchos lugares donde se sabe que las mujeres embarazadas consumen tierra para satisfacer antojos o porque están convencidas de que aliviar los náuseas ayuda en el momento del parto y tambien ayuda en el fortalecimiento del recien nacido, para conseguir comprender la relativa ausencia en Occidente, hay que retomar el curso de la historia en la Edad Media donde se interrumpe.

La cruzada del abate Knapp

Todos los antiguos remedios se abandonaron en favor de una nueva ciencia, un prodigioso progreso que en su momento rechazó todos los conocimientos procedentes y sin ver más allá de sus descubrimientos. Albert Schiell cuenta que: «Cuando era confesor y economo en el convento de Wörishofen, cargo que conservó durante veinticinco años, Kneipp tuvo la acción de salvar a numerosos animales de la muerte, como consecuencia de esto, el archiduque Francisco José de Austria, pidió que curara con arcilla a algunos de sus caballos enfermos, el mismo nos explicó: «Pense' que lo que es bueno para los animales también podía servir para los hombres, y por esta razón, lo intente sobre ellos, en caso de luxaciones y contusiones y puedo decir que, en centenares de casos, la arcilla se dio a conocer como un remedio formidable». Otro profesor de la arcilla, Julius Strumpf, profesor de la universidad de Berlín, pudo ponerla a prueba. El lo experimentó sobre las víctimas de la terrible epidemia de cólera asiática que hizo estragos en el año 1903 en Asia Oriental y salvó a todos aquellos que recibieron su benéfico tratamiento.

La curiosa mostaza de los combatientes: A los soldados franceses debilitados por la disentería se les suministraba arcilla mezclada con un condimento, la mostaza. Esta asombrosa combinación salvó a muchos hombres de tan terrible enfermedad, en España la arcilla está empezando a utilizarse de nuevo en la terapia de numerosas enfermedades.

En Alemania nunca fue abandonado su uso en su totalidad por ejemplo se curan con frecuencia con cataplasmas de arcilla y también son los baños.

De los momios a los industrias petrolíferas: Los griegos que momificaban los muertos, los combatientes franceses que se salvaban de la disentería, el refinado del petróleo, etc. todo lo que se ha dicho hasta el momento demuestra un gran campo de acción y también sus múltiples usos para algunas enfermedades.

Bibliografía

EL EXTRAORDINARIO PODER CURATIVO DE LA ARCILLA. (s. f.)

https://books.google.es/books?hl=es&lr=&id=G3JrDQAAQBAJ&oi=fnd&pg=PT3&dq=La+arcilla+como+tratamiento+m%C3%A9dico&ots=xEfbxJWnwU&sig=aZiMQb62r24potzyBEakVR_bcl8#v=onepage&q=La%20arcilla%20como%20tratamiento%20m%C3%A9dico&f=false

Recuperado 5 de marzo de 2021, de

https://books.google.es/books?hl=es&lr=&id=G3JrDQAAQBAJ&oi=fnd&pg=PT3&dq=La+arcilla+como+tratamiento+m%C3%A9dico&ots=xEfbxJWnwU&sig=aZiMQb62r24potzyBEakVR_bcl8#v=onepage&q=La%20arcilla%20como%20tratamiento%20m%C3%A9dico&f=false